

縄文沼

なにからハマる？

なにかにハマって夢中になり抜け出せなくなる状態を、「底なし沼」のイメージから「沼落ち」、略して「沼」と言います。

「縄文沼」には、一体どんなきっかけでハマってしまうのでしょうか？



1 TV、CM、本などで見て



みんながよく知っているアニメに土偶が登場したり、CMで縄文遺跡が出てきたり、雑誌で特集が組まれていたり…、近頃いろんな媒体で「縄文」を目にする機会が多くなってきました。

世界遺産に登録されたから、推しの俳優さんが「好き！」と言っていたから興味がわいた、というきっかけもありですね。

2 幼いころの体験

子供のころ、近くの川やお庭、畑などで、土器や石器のカケラを拾ったことがある。おじいちゃんが集めていた。という経験をされている方もいるのでは？ そんな幼少期の体験から、沼にハマる人も。



これは土器のカケラ

👤 縄文グッズいろいろ持ってきたよー。ポストカードやブックカバー、バックとかアクセサリーとか種類も多いね。作品づくりから縄文にハマる作家さんと、その作品からハマるお客さん。縄文ラブの連鎖ね。最近では百均でもクッキー型とか靴下とか、縄文グッズがあるらしいわよ！

👤 わー！これ、欲しい。あ、こっちもいい！

👤 今まさにズブズブとハマっていく様子リアルタイムで見ている感じがするわ(笑)

👤 縄文系の体験はどう？ やったことある？

👤 私は土器作りが気になる！野焼きも楽しそうだね。

👤 自分で作ってみると、縄文人の技術力の高さがよくわかるよ。自分の不器用さにしょんぼりしちゃう(笑)

👤 中が空洞になっている土偶なんて、作るのも大変だけど、割らずに焼くのも大変だね。縄文人ってすごいなー！

👤 私は縄文の世界感を映画で観てみたい。物語や映像になるとすごくワクワクすると思うの。

👤 アニメとかマンガは時々あるけど、実写映画は迫力ありそう！それは観てみたい！

👤 縄文好きを公言している有名人のファンだから、縄文好きになった人もいるよね。

👤 好きな人が興味をもっているものって、気になっちゃうもんねえ。それで「好き」がひろがっていくのはなんか良いね。

👤 身近なところで、おじいちゃんが土器集めてたとか、近所で土器や石器のカケラを拾って遊んでたっていう人もいるよね。畑から出てくると実は邪魔なんだって(笑)

👤 私の友達は、落ち込んだときに縄文人の精神性に触れて、元気を取り戻したって言ってたな。

👤 今の時代って、みんな余裕がなくてちょっとギスギスしてる感じよね。だからこそ、縄文人の暮らし方やココロに魅かれる、というのわかる気がする。

👤 いのちを大切に、感謝する…、いちばん大事なことを思い出させてくれるよね。

👤 縄文の一番の魅力は、まだわかっていないことがたくさんあるところだと思うの。誰でも妄想し放題！

👤 一方で、研究者の努力や最新技術のおかげで、少しずつ真実が明らかになってきているのもワクワクするよね！遺跡や施設に行ったら、学芸員さんやガイドさんに聞いてみると、優しくいろいろ教えてくれるよ。

👤 どばんくんの数の秘密とか、教えてもらったことを今度はだれかに伝えたくなくなっちゃうよね。いろんな裏話があるのもおもしろい！

👤 楽しみ方をシェアしあえるのもいいよね。

👤 一人でも楽しいし、仲間ができるのもっと楽しい！

👤 縄文沼への入り口は本当にたくさんあるのね。それぞれの楽しみ方を知ると、もっともっと深い沼にハマっていく…。みんなもう抜け出せないわね(笑)。

(次回につづく)

沼への入り口の一つとして
北海道博物館第9回特別展
ユネスコ世界遺産登録記念

北の縄文世界と国宝

2023.7.22(土)～10.1(日)
会場：北海道博物館

全国の貴重な遺物たちをまとめて見られるチャンスです！

次のページもみてね→

★【縄文女子の妄想トーク】は、縄文をこよなく愛する縄文女子たちの個人の主観に基づく妄想トークがメインになっています。学術的に正しいかどうかは置いておいて、素人目線の「こうだったのかな」「こうだったらいいな」という妄想ワールドを、どうか生暖かい目で楽しんでいただけたら嬉しいです。